

## HERMILA GALINDO: POR TU DERECHO A DECIDIR

¿Te imaginas vivir en un lugar donde las mujeres no pueden participar ni opinar en los asuntos de su comunidad? Todavía hace pocos años en México así sucedía. Casi todas las actividades de las mujeres se limitaban a las labores de la casa, incluso, sólo podían hablar si el hombre les daba “permiso”.

Pero hoy, gracias a las luchas y aportaciones de mujeres que desafiaron las condiciones de vida de su época, las niñas y las mujeres podemos tener mejores oportunidades y espacios para ejercer nuestros derechos de una manera más efectiva.

Una de estas mujeres que abrieron camino fue Hermila Galindo. Conocer la historia de su vida te permite también conocer la sociedad de su tiempo y la forma en la que se desarrollaron algunos hechos durante la Revolución de 1910, en la que ella tuvo una participación muy activa: se destacó porque en

aquellos momentos no era común que las mujeres escribieran o intervinieran en los asuntos públicos.

Hermila Galindo es considerada una de las más férreas defensoras de los derechos de las mujeres, entre ellos el derecho a votar, pues en su época las mujeres no podían elegir a sus diputados o al presidente, así que Hermila lo solicitó al Congreso Constituyente de 1917 para que se reconociera este derecho en la Constitución que se redactaría el 5 de febrero, que actualmente nos rige; sin embargo, su propuesta no tuvo éxito.

No obstante, a través de sus escritos, continuó la pugna por mejorar la posición de la mujer dentro de la sociedad y en mucho a ello debemos que en la actualidad las mujeres gocemos de más esferas para incidir en la vida política, económica y social de nuestro país.

Estoy segura que disfrutarás la lectura de la biografía de esta destacada mujer que con la agudeza de su pluma y la claridad de sus ideas sacudió conciencias. Su arrojo y valentía son, sin duda, un ejemplo de vida.

Patricia Galeana